会議名称	令和 5 年度 北本市青少年指導委員会連絡調整情報交換会議
開催日時	令和5年12月27日(水)15:00~
開催場所	北本市文化センター 第5会議室
議長	青少年指導委員会 高久 代表
出席委員名	池尻(南部)・西田(東)・石川(東深) 髙島(中央)・原(本西)・川口(西部)・山本(公団) 高久代表・岡野副代表 学校代表 篠原(西中) ※事務局(生涯学習課)志村・香川
欠   席     委員名	
	1 開会の言葉・・・・・青少年指導委員会 岡野 副代表
	2 代表挨拶・・・・青少年指導委員会 高久 代表
会	3 議 題 (1)各地域巡回指導結果、連絡調整、情報交換 11/16(木);中央地域コミュニティ
議	〈報告者〉◎髙島委員(中央) ○ 原 委員(本西) ○石川委員(東深) ○池尻委員(南部)
次	1 2 / 7 (木);東間深井地域コミュニティ 〈報告者〉◎石川委員(東深) ○西田委員 (東) ○髙島委員(中央)
第	12/21(木);本町西高尾地域コミュニティ 〈報告者〉◎ 原 委員(本西) ○川口委員(西部) ○山本委員(公団)
	○学校代表 〈報告者〉 篠原委員(西中)
	(2) 各地域コミュニティ委員会の状況 1 中丸 2 南部 3 東 4 東間深井
	5 中央 6 本町西高尾 7 西部
	8 公団
	(3) 今後の巡回指導方法の変更について(事務局)
	4 閉会の言葉・・・・・青少年指導委員会 高久 代表

# (1) 開会行事記録

#### <開会の言葉(副代表)>

- ・今年も残すところ5日となった。一番多用な時季の出席にお礼申し上げる。
- ・小中学生、高校生とも既に冬休みに入り、正月を迎えることで気の緩みがあってはいけない。青少年が健全な生活を送れるよう委員には尽力いただきたい。
- ・これから3月まで、寒さが厳しくなる。体に気をつけて活動をいただきたい。

#### <代表挨拶(代表)>

- ・寒い中、予定された委員全員に出席をいただきお礼申し上げる。
- ・令和5年12月までの活動は、本日で終わりになる。これまでの活動のまとめをして次の活動につなげていきたい。そして、令和6年の活動が更に良くなるよう御協力いただきたい。
- ・健康に留意され、活動が充実するようお願いする。

# (2) 「巡回指導の報告」会議記録

	<u></u>
報告・提案者	内容(報告事項等)
	11/16 (中央地域/担当;中央・本西・東深・南部)
	18:00~
	1 1 名参加(事務局 2 名同行)
	○巡回コース概要
委員	文化センター
	・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認
	本町公園
	・誰もいなかった。
	→北本中学校前を経由して西中央通り線を駅方向に移動した。
	ローソン北本中央2丁目店
	・代表4名が入店した。男性店員1名が多くの客に接しており、多
	用の様子であったので情報収集は遠慮して退出した。
	・店舗外東側の暗がりで男性3名が喫煙中であった。
	セブンイレブン北本駅西口店
	・代表の4名が入店して情報収集する。多くの客で忙しそうであっ
	たが、情報収集に対応していただいた。特に問題はないが、最近
	中高生の怪しい動きを発見した一般客が店員にその旨を告げ、店
	員が警戒した事例があったとのこと。その人物への店員からのコ
	ンタクトはなし。
	北本駅前交番
	・交番内には交番指導員1名が在駐していたが、警察官は不在のた
	め詳しい情報収集はできなかった。鴻巣市、北本市では乗り物盗
	が多いとのことだった。
	デイリーヤマザキ北本駅店
	<ul><li>・代表の4名が入店して情報収集する。特に問題なし。</li></ul>
	→デイリーヤマザキの隣に、無人餃子直売所が新たに開店していた。
	各地で同形態の店舗での事件が発生している昨今、委員から「ニュ
	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

ースになるようなことがなければいいですね。」の声があった。

#### ローソン北本駅西口店

・代表者が入店して情報収集しようとしたが、店内にはレジの女性 店員1名のみで多用の様子であったので、店内巡回だけで退出し た。

# いなげや北本駅前店・ダイソーいなげや北本駅前店・ウェルパーク 薬局北本店

- 3グループに分かれて情報収集した。いずれも特に問題なし。
- 「いなげや」店内の「くつろぎスペース」 (イートイン) は、4 席のみであった。

# ヤオコー北本中央店・ドラッグセイムス北本中央店

- ・2グループに分かれて情報収集した。いずれも、店内、駐車場に おける青少年に係る問題はないとのことだった。
- ・店長が丁寧に対応してくださった。21時以降、近隣の学習塾に 通う子のお迎えで、路上駐車が多く渋滞が発生するとのこと。

# 西高尾1丁目公園

・誰もいなかった。特に問題なし。

文化センター

## 12/7 (東間深井地域/担当:東深・東・中央)

18:00~

8名参加(事務局1名同行)

# ○巡回コース概要

#### ヘイワールド

・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認

#### ユニクロ

- ・委員5名が代表して入店し、情報収集する。
- ・特に問題ないが、「2F休憩室のたむろが気になることもある」 の情報提供があった。(この後、その場所を確認)各店舗が、そ のようなことに目を向けていただいていることにありがたく思っ た。
- →鴻巣・北本周辺を中心に、新たな地域のサッカークラブ(KONOSU CITY FC)が誕生した旨の幟旗及びパネルが設置してあった。へイワールドがスポンサーになっているとのこと。市内の青少年の参加はあるのだろうか。(→当日出席の西中委員によると、他クラブチームに参加している西中生徒はいるとのこと。)

## マツモトキヨシ

- ・委員3名が代表して入店し、情報収集する。
- ・当店は、酒、たばこを扱っていないので、青少年の購入、販売に 係る問題はない。

# フードスクエアカスミ北本深井店

・全員が入店し店内を一巡する。代表者がサービスカウンターで情報収集した。学生だけの来店は少なく、特に問題ないとのこと。

#### フードコート

・テーブル席に成人男性2名がいたが、食事の様子はなかった。

#### アミューズメントプレビ

- ・店内には、成人2名、高校生2名、子ども2名を連れた家族1組がいた。親子連れは今流行りのゲームで愉しんでいた。
- ・店員への情報収集では、ゲーム用のコインを拾う子どもが散見さ

## 委員

れるとのこと。特に問題なし。

# ヤマダ電機テックランド北本店

- ・代表者が入店して情報収集する。特に問題なし。
- →へイワールド建物内に入り、3Fに移動する。

#### 3 F休憩コーナー

- ・店内案内掲示には、この場所は「展望フロア」と表示されていた。 (以前は別の名称であったような記憶)
- ・大変静かな場所で、カウンター席に男性、女性各1名が座り勉強中だった。(中学生か高校生)ソファーには女性が1名。
- →階段で2Fへ移動する。

#### 2 F休憩コーナー

- ・店内案内掲示には、この場所は「グリーン広場」と表示されていた。(以前は別の名称であったような記憶)
- ・観葉植物や熱帯魚が泳ぐ水槽が設置してあったり、椅子やレイア ウトが変わったり、おしゃれな雰囲気を感じる場所になっていた。
- ・男性3名、女性1名が利用中であった。(青少年ではない)コロナ禍以前は、複数の中学生等が集まり、勉強や交流の場となっていたが、最近の巡回指導時には、そのような様子は見られない。

# スポーツデポ

- ・入店し店内を一巡する。代表者がサービスカウンターで情報収集 した。
- ・当店は、高価な品物が多いので、子どもだけというより親子での 来店が多いとのこと。特に問題なし。
- →へイワールド1階まで下り、国道17号側の出入口から退出した。
- →北側の道路を西進し、交差点を左折し深井6丁目公園方向に進む。

# 深井6丁目公園

- ・誰もいなかった。特に問題なし。
- →深井6丁目公園前の通りを桃泉園方向へ南進。

# ドラッグコスモス鴻巣人形店

- ・委員3名が入店して情報収集した。特に問題なし。
- ・店内は大変明るく、万引き等が行われる感じはない。

#### ローソン北本深井3丁目店

- ・女性店員1名で多くの客に対応していた。(夕方からの1オペは 21時までとのこと)
- ・委員2名が入店して情報収集する。特に問題なし。
- →国道17号方向へ東進。深井交差点
- →数軒の商業施設が入るビル(松屋・学習塾・英会話教室・りらくる等)の様子を目視し、ヘイワールドに戻った。

#### 12/21 (本町西高尾地域/担当;本西・西部・公団)

18:00~

9名参加 推進員1名参加(事務局2名同行)

#### ○巡回コース概要

#### 文化センター

- ・事務局による出欠確認及び本日の巡回ルート等の確認
- ・担当地域委員全員が早く集合され、予定時刻より10分早く出発した。

#### 委員

#### 本町公園

・誰もいない。特に問題なし。

#### 北本中学校周辺

・特に問題なし。

#### セイムス北本西店

- ・代表者3名が入店し、情報収集をする。特に問題なし。
- ・レジの女性2名が、6~7名の客に接していた。店舗の広さから して、目が届かないところで万引きが起きても分からない。
- →西中央通線を西小方向に進み、途中から本町6・7丁目地内境の道路を南進する。
- →本町7丁目地内のバス通りに出て、歩道を南進する。

#### 本町7丁目公園

- 誰もいない。
- ・周辺の道路を照らす照明は2基ほど確認できたが、公園内を照らす照明がなく全体的に暗い。
- →バス通りの歩道を南進し、本町8丁目と石戸4丁目地内境の道路を 西進して真福寺に向かう。

#### 真福寺 (石戸両大師)

- ・境内は、新年を迎える用意が進められていた。 (プレハブ建物の 設置等)
- ・誰もいない。特に問題なし。
- ※例年、12月31日深夜から1月1日早朝の年越しにかけて、多くの初詣者が多く訪れる。コロナ禍の終息が視野に入り、一層の人出の増加が予想される。参拝者の中には、毎年、中学生や高校生の姿も見られ、中には大騒ぎしている者も見られる。保護者はその時刻の外出を承知しているのだろうが、事件、事故につながらないようにしたい。また、1月3日と2月3日は、露店等が出店され多くの参拝者で賑わう。同様に、青少年がトラブルに巻き込まれないようにしたい。
- →本町8丁目と石戸4丁目地内境の道路を県道下石戸上菖蒲線方向に 南進する。

#### ファミリーマート北本石戸1丁目店

- ・代表者3名が入店し、情報収集をする。特に問題なし。
- ・立ち寄り時のレジ担当者は、アルバイト店員で名札の表記から外 国人と思われた。他店舗でも同様だが、突然来店し状況を尋ねら れても答えられない場合があろう。前もって立ち寄る店舗に連絡 しておけば、対応しやすいのではないか。
  - → (事務局から)

これまでの経験上、立ち寄る各店舗の対応には温度差がある。 立ち寄った時の店内の接客の状況、店員の対応時の感触等から 委員の対処を適切に判断し、得られる範囲の情報を得る程度の 対応が良いと考える。

## コミュニティセンター

- ・中高生に利用されることの多い談話室は、訪問時の利用はなし。
- ・特に問題なし。(警備員談)
- →本町8丁目地内のバス通りに出て、歩道を北進する。
- →通り沿いに以前あった大きなケヤキの木が、何らかの理由があって か伐採され、現在は切り株の根元にベンチが置かれている。そのベ

ンチの上に小学生の学用品(形状から絵具セットと推定)が放置されていた。記名があり、その名前から本町西高尾地域委員の近所の子どもの物と分かり、届けていただけることとなった。

#### 本町8丁目公園

- ・公園内には、自治会設置のイルミネーションが光っていた。 (毎年この時期に設置されている。)
- ・誰もいない。特に問題なし。
- →本町5丁目、本町2丁目住宅街を経由し、北本市役所(文化センター)に戻る。

# 学校から 西中委員

- ○コロナ禍となり、学校がPTAとパトロールを行う機会が減った。さらに教員の負担軽減の動きもその要因である。
  - パトロールに係る現状としては、市教委から不審者情報があった時は、職員のパトロールを実施している。このような状況の中、本委員会でパトロールをしていただいていることはありがたい。
- ○年に数回、市内小・中・高校の担当者が集まり連絡会議が行われている。(PTAや鴻巣警察署、中央児相等も出席)その場での鴻巣警察署からの情報では、非行傾向が増加し、以前のような状況に戻りつつあるとのこと。夜間の徘徊が増加し窃盗もある。高校を退学した者と中学生の繋がりもある。他市内の中学校では校内が荒れているとの情報もある。
- ○西中の生徒指導の状況は、暴力非行はない。全校145人の少数 校であるが、長欠者が18人と、割合としては多い。家庭での 様々な問題にも起因する。
- ○報道にある所謂「東横キッズ」に係る事案もあり、学校の指導だけでは対応できないケースもある。家庭の影響が大きい。
- ○西中の1年生にあっては、小学校時代の問題行動も関係して入学 後の様子が心配されたが、中学校の学校選択制により該当の生徒 が分散された。
- ○中学校生活では部活動の影響が大きい。部活動を通した生徒指導 が成立する。(部活動の数の減少も課題)
- (北本まつり、桶川まつり、花火大会等開催時の) パトロールは 以前は行われていたが、現在行われていない。生徒の移動もあり 心配はしている。
- ○長期休み前の指導を行っている。しかし、例えば外出について 「保護者同伴で」とか「友だち宅の外泊は避ける」等の指導をし ても、現状は難しい。子ども同士でのカラオケ店の入店もある。 家庭での指導が大きいのが現状である。
- ○SNSに係るトラブルに対応して、ルール作りに取り組む市内中学校がある。西中でも携帯電話に係るルール作りに取り組んでいる。外出の機会が減り、SNSでの繋がりが多くなっている。
  - 注) 上表内の記載については、事務局職員の発言内容を含みます。

# (3) 「各地域コミュニティ委員会の状況」会議記録

報告・提案者	内容(報告事項)
中 丸	※当日、該当地域の委員の出席なし。
南部	R 6 ○ 1 / 8 (月・祝)
東	R6 ○ 1/28(日) 東地域コミュニティ委員会ボウリング大会 開催予定 (体育祭の代替行事/100名参加予定) ○ 2/ 3(土)「長巻きずしを作ろう」 開催予定 (定員60名/10m×2本) ○ 3/ 9(土)~10(日) 東地域コミュニティ文化祭 開催予定 ○R6.4月~R7.3月 ・(火・土曜日)テニポン教室 開催予定(月6回) ・(第2・3月曜日)さわやかサロン 開催予定 ・(第2・4水曜日)健康体操教室 開催予定
東間・深井	<ul> <li>○12/2 (土) もちつき大会 開催(北部公民館)</li> <li>※もち米80kgを機械でつく予定であったが、多くの要望があり、ふた日分を杵でつき、子どもたちは喜んでいた。(参加人数536人)</li> <li>○12/16(土) クリスマス会 開催 (19組・53名参加/大人24名・子ども29名)</li> <li>R6</li> <li>○1/6(土) 文庫整理 実施予定</li> <li>○2/10(土) 「手打ちうどんを作ろう」開催予定</li> <li>○2/25(日) 「スポーツ大会」(ドッヂボール)開催予定</li> <li>○3/2(土) 「除草作業」実施予定</li> </ul>
中央	○ 1 1 / 1 9 (日) 健康ウォーク 開催 (北里メディカルセンタ〜〜自然観察公園周辺/37名参加) ○ 1 2 / 3 (日) 子ども餅つき大会 開催 (本宿天神社/役員含む180名参加) R6 ○ 2 / 10(土) ~ 11(日) 中央地域コミュニティまつり開催予定(書道作品等展示)
本町・西高尾	<ul> <li>○子ども教室開催</li> <li>12/16(土)・17(日)料理</li> <li>12/23(土)・24(日)習字</li> <li>R6</li> <li>○ 1/13(土)たこあげ大会 開催予定(真福寺グラウンド)</li> <li>○ 1/27(土)~28(日)</li> <li>本町西高尾地域コミュニティ「文化のつどい」開催予定</li> </ul>

	○11/19(日)西部地区対抗グラウンドゴルフ大会 開催
	(参加者78名・役員17名)
	〇12/ 2(土)
	西部コミュニティ役員懇親会 開催(約30名参加)
	○12/10(日) 凧つくり体験 開催(子ども10名参加)
西部	R 6
	○ 1/14 (日) 親子たこあげ大会 開催予定(水辺プラザ)
	〇 $2/24$ (土) $\sim 25$ (日)
	西部地域コミュニティまつり 開催予定
	○ 3/ 7 (木) 西部コミュニティゴルフ大会 開催予定
	(大麻生ゴルフ場)
	○12/17(日)もちつき大会 開催
	(65kg/450パックを高齢者中心に配付)
	$\bigcirc 12/23 \ (\pm)$
	シーリングスタンプとハーバリウムつくり 開催
\ \ □	(公団地域コミュニティ体育・青少年部会主催)
公 団	R 6
	○ 1/ 7 (日) 新年のつどい 開催予定
	○ 1/31(水)合同視察研修 参加予定
	(研修先;首都圈外郭放水路 他)
	○ 2/ 4(日)公団地域コミュニティ文化祭 開催予定

注)上表内の記載については、会議当日の令和5年12月27日(水)現在

# (4) 「情報交換」等の記録

情報交換	
において	内 容
出された意見等	
事務局	令和6年7月以降、「巡回指導方法を公用車を利用する方法に変更
	することについて」事務局から説明して意見を求めた。
	□概要
	・令和2年2月以降のコロナ禍にあって、青少年指導委員会の
	「巡回指導」の活動が「徒歩」で行われてきた。しかし、昨今
	の「新型コロナ感染症」の終息も視野に入った社会的状況を鑑
	み、「公用車を利用した方法」(「徒歩」と「公用車利用」の
	併用)へ変更することを考えている。
	□各方法によるメリット(○)、デメリット(▲)
	<徒 歩>
	○歩行者の目線で巡回地域の危険個所等を確認できる。
	○道路等の交通事情に影響されず、ほぼ予定された時間内に行
	うことができる。
	○移動に係り乗り降りする時間が不要となる。
	○移動時に一定の距離が保たれ、感染症対策が簡便である。
	○集合場所を各地域に分散させることにより、委員の居住地の
	近くが集合場所となり、移動に係る負担が軽減できる。
	▲徒歩による移動で身体的負担が大きい。(膝痛等)
	▲巡回指導中の急な天気、天候の変化時に対応が不可能であ

る。(降雨や雷鳴時)

▲1時間程度の活動の中で、集合場所から移動できる範囲が限 定的となり、折角、立ち寄り許可をいただいている民間商業 施設等へ訪問できないケースが多くなる。

#### <公用車利用>

- ○次の訪問場所との距離が長い場合でも移動が容易になる。
- ○徒歩による巡回指導より、より多くの場所を巡回できる。
- ○移動に係る身体的負担が軽減できる。
- ○巡回指導中の急な天気、天候の変化時に対応が可能となる。
- ▲密閉された車内での移動で、感染症対策に配慮が必要である。 ※事故があった場合の保険対応あり(確認済)

#### □具体的な巡回指導方法の変更

- ・①巡回地域の単位を8圏域のコミュニティとすること ②集合場所を各地域コミュニティ内にある公共施設や民間商業施設等とすること ③原則として毎回の巡回指導に事務局職員2名が対応すること は今後も継続する。
- ・各地域の巡回指導実施予定回数の内、約半数回を公用車利用とする。(令和6年9月5日~令和7年6月19日までの20回の内9回と、7月25日実施予定の夏季巡回指導)

#### ※配慮事項

- ・各地域の巡回指導機会の内、1回は公用車利用とする。
- ・冬季(日没が早い時期を含む)の巡回指導及び、周辺環境が 徒歩による巡回指導が困難な地域を優先して公用車利用とす る。

#### □今後の予定

・今後開催予定の「青少年指導委員会連絡調整情報交換会議」 (本日・R6.2/7・3/27) において説明する。

# 委員

・公用車の運転は、誰が行うのか。

#### 事務局

市職員が行う。

# (5) 閉会行事記録

#### <代表の挨拶から>

- ・1月から3月は寒い日が続く。健康に留意して活動をお願いしたい。
- ・各コミュニティでは、子どもたちが参加できる行事を計画していただいている。これからも、より参加できるような工夫をお願いしたい。
- ・青少年指導委員会の活動が更に充実するよう御協力をお願いする。